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本报讯（通讯员 杨建格 记者 项颖）荸荠

好吃皮难削，削好皮的比没削皮的贵两三倍

也不愁买家。但是，去皮的荸荠氧化后很容

易变色，一些商家由此竟选择给荸荠“美白”，

使它整天“面不改色”。近日，市市场监督管

理局安阳所根据 12315 热线举报，在安阳辖

区一荸荠非法加工点查获一起非法生产加工

不合格荸荠案。

当日上午 7 时 45 分许，在充分掌握了相

关线索后，执法人员来到位于瑞光大道附近

的加工点。走进该加工点，未发现当事人的

身影。经执法人员仔细检查，在屋内一角落

发现8大袋未加工带泥荸荠；在冰柜里发现了

几公斤已削皮荸荠，其中大部分被浸泡在白

色液体内，散发着阵阵刺鼻的气味。

执法人员立即对冰箱内的荸荠进行快速

检测，液体样本呈紫色，检测结果显示硫化物

残留量近500mg/kg，严重超标。

执法人员通过询问周边邻里和现场发现

的账本，与当事人郑某取得联系，并让其到现

场接受调查。经查，郑某在没有取得相关证

照的情况下非法加工荸荠。郑某说，他在进

货时，上家给他提供了一种粉状“保鲜剂”，说

加入水中浸泡，会给荸荠起到保鲜作用。“为

防止当天未售完的荸荠变黄变酸，我就带回

家浸泡，我不知道这‘保鲜剂’会对人体有

害。”

现场，执法人员要求郑某停业接受调查，

目前，已削皮并浸泡在白色液体中的荸荠被

送往市食品检验检测中心检测，案件正在进

一步调查中。

荸荠肉质洁白，清脆可口，深受市民喜

爱。为了让市民吃得放心，买得安心，昨日，

市场监管安阳所对辖区内望江菜市场及其周

边荸荠销售点进行现场快检，检测结果显示

均为合格。下一步，该所将对安阳各大农贸

市场内销售的荸荠、芋头等类似产品进行快

检，做到举一反三，确保广大市民的消费安

全。

在此，市场监管安阳所执法人员提醒广大

市民，买菜时要擦亮双眼，尤其是购买削好皮

的果蔬，如荸荠、芋头等，要做到“一看二闻”。

一看，由于化学添加剂具有增白、防腐的作用，

所以外观异常洁白的去皮蔬果要谨慎购买；二

闻，用化学添加剂等浸泡过的蔬果有一股二氧

化硫的刺激性气味，购买时要谨慎。

本报讯（通讯员 史建龙 张建锋 记者 陈丹丹）

近日，市教育局学生工作与安全保卫科副科长王渊

明带领检查人员“下乡入园”开展校车安全专项检

查。

检查组分别到飞云教育学区和陶山教育学区

检查幼儿园校车安全，每到一处，检查人员都查看

校车内的安全配置是否齐全，是否配有灭火器、安

全锤、急救箱等设备，是否按照校车规范配置好其

它安全标识等，以及检查随车照管人员是否能够开

启应急车门。登车检查后，检查人员入园全方位检

查幼儿园的校车许可、驾驶校车资格、校车的日常

维护保养记录、校车运行线路及校车“一车一档”等

安全台账。

据统计，此次共检查幼儿园 4 所，校车 8 辆，下

发整改通知单 3 份，涉及需要整改的问题 6 个。对

检查出的问题，市教育局要求责任单位马上整改，

消除安全隐患，坚决不能让校车带“病”上路。

长期以来，市教育局高度重视幼儿园校车运行

安全，通过定期培训及随机巡查，多措并举确保校

车运行安全。同时要求幼儿园加强校车的日常管

理，严格按照核载人数接送学生，按校车标牌规定

的路线、时间行驶，遵守交通规则，确保学生的乘车

安全。

下阶段，市教育局将对各幼儿园校车安全管理

情况进行不定期检查，并要求各学校做好学生交通

安全宣传教育，认真上好“校园安全第一课”。

【现状】
226 家企业将厂区

分割出租给 910 家单位
记者从市安监局获悉，“厂中厂”由

于管理混乱、责任不明、隐蔽性强、易发

事故，一直是我市安全生产监管的难点。

“厂中厂”专项整治行动启动后，我市

各乡镇、街道立即启动拉网式排查。截至

目前，已累计排查各类企业 2309 家，其

中，存在“厂中厂”现象的企业达226家，

这226家企业将厂区分割出租给910家

单位，存在违章搭建、通道堵塞、无证照、

未签订安全生产管理协议等诸多隐患。

“这些‘厂中厂’多数为低小散产业

的生产厂家，安全生产水平普遍低下。”

市安监局相关负责人表示，排查中发现，

安全管理混乱、用电不规范、消防通道堵

塞、违法搭建等突出问题在这些“厂中

厂”中并不鲜见。目前，我市梳理出的隐

患已达2539项。

【措施】
“两步走”精准施策

实现排查、预防全覆盖
日前，潘岱街道在推进“厂中厂”整

治中，创新性地引进了第三方安全生产

社会化服务。

排查现场，安全生产专家对检查出

的隐患逐一向企业交底，并提供整改意

见或建议。街道安全生产执法人员则

对摸排出来的隐患和问题进行梳理分

析，落实“一企一策”整改方案，责令其

限期改正。

“通过专家破题、限期整改、跟踪复

查‘三步走’精准发力，计划利用 2 个多

月时间集中整治，使‘厂中厂’各类非法

违法违规现象得到根治。”潘岱街道相

关负责人表示。

据介绍，“一户一档”排查、“一企一

策”整改是我市安阳、玉海、潘岱等企业

主体较少的街道采取的整改方式。而

针对上望、飞云、南滨等企业主体较少

的街道，我市给出的“药方”是“逐户登

记”排查、“团块施策”整改。

陶山镇辖区内企业众多，且产业集

聚明显。为此，陶山镇组建“厂中厂”整

治小组，集中检查了4个厂房集聚区“厂

中厂”企业34家，针对电气线路乱拉、消

防通道堵塞以及违法搭建等反复性强的

安全隐患作强调通报。同时，通过建立

企业安全隐患“曝光台”，定期对安全隐

患在官方微信公众平台进行曝光。

莘塍街道还将智慧式用电管理系

统安装情况作为“厂中厂”整治验收的

硬标准。同时，将电镀工业园区等“厂

中厂”集聚区域作为专项整治重中之

重，专门抽调安监、消防、环保、住建、综

合行政执法等部门组成专项整治攻坚

组，由属地乡镇、街道牵头，实行集中办

公、集中整治。

此外，我市探索形成安监、消防、市

监等多部门联合审批机制，建立统一规

范的厂房出租、发包标准，从源头上防

控“厂中厂”问题形成。

【成效】
已整治各类隐患861项

拆违 8800 平方米
日前，伴随着3台挖机“轰隆隆”的声

响，飞云街道启动东风村违章团块拆除

工作，2.8万平方米违章建筑轰然倒地。

“这个违章团块是典型的‘厂中厂’

建 筑 。”据 介 绍 ，该 违 章 团 块 约 建 于

2009 年，彩钢结构，涉及汽修、家具等

12家企业，存在着建筑之间违章搭建占

用防火间距、消防通道堵塞、出租方未

与承租方签订专门的安全生产管理协

议等安全隐患。

这是我市“厂中厂”专项整治行动

取得初步成效的一个体现。

“通过 6 个月集中整治，我市将消

除一批重大消防安全隐患，拆除一批违

章建筑，取缔一批无证照企业，挂牌督

办一批存在重大火灾隐患的企业，查处

一批非法违法行为，多举措补齐短板，

消除我市‘厂中厂’各类非法违法现

象。”市安监局相关负责人说。

目前，我市各乡镇、街道已整治各

类“厂中厂”隐患 861 项，责令限期整改

352 家、责令停产 39 家、关闭取缔 24

家，拆除违法建筑面积8800平方米。

通过一个多月的攻坚，电镀工业园

区排查出存在“厂中厂”现象企业近55家

（实际生产100余家企业），存在各类隐患

1800余条，力争10月底前整治到位。

太爷因保护游击队员
而牺牲

金磊的太爷叫金宝生，1903 年生

人。金宝生所在的东坑村是湖岭镇一

个偏僻的小山村，早年游击队曾驻扎在

此。1928 年，该村成立党支部，是湖岭

片区第一个农村党支部，为了支援革

命，这里曾办起了“兵工厂”，不分昼夜

为红军部队赶制枪炮部件和斩马刀等

武器。

也正是在这样的氛围中，金宝生

1939 年参加了游击队，成了一名优秀

的地下交通员。

随着革命形势的变化，国民党加深

了对共产党员的迫害，东坑村成为重点

打击的区域之一。1941 年 11 月 15 日

晚，国民党政府全面排查各地地下共产

党组织。当晚，20 多名游击队员正在

金宝生家煮粥吃，他在外面放哨，发现

不远处有国民党官兵的动静，他立即指

引游击队员从小路撤退，自己留在家中

应付。

游击队员刚离开，国民党官兵就破

门而入。他们发现炉灶里的火堆和灶

上的粥，认为金宝生有窝藏游击队员的

嫌疑，逮捕了他。

金宝生被押至陶山区署施以各种

酷刑，逼他说出特委机关的藏身之处，

但他宁死不屈。17 日国民党派兵焚烧

了他家，18 日金宝生壮烈牺牲，余下家

中 3 个幼子，最大的就是金磊的爷爷金

邦柱，当年年仅8岁。

参军报国，
立志跟随太爷的步伐

虽然这段历史对金磊来说已经十

分遥远，但在父辈的交谈中，他对太

爷的事迹一清二楚,家中的“革命烈

士证明书”牌匾，也让他时常想起太

爷的斗争历史。该牌匾颁发于 1983

年，上面写着“金宝生同志在革命斗

争中壮烈牺牲，经批准为革命烈士，

特发此证，以资褒扬”。

“这块牌匾一直挂在我家大厅的

墙壁上，一进门就能看得到。”金磊介

绍，小时候同学到他家里玩，看到这

块牌匾就会好奇地问他，他就会略带

自豪地向同学讲述太爷的英雄事迹，

也就是从这个时候起，小金磊的心中

有了当兵的愿望。

长大后，金磊学习优秀，考上了

浙江海洋大学数学专业，并于去年毕

业。

说起为何今年才应征，其中还有

不少曲折。据金磊介绍，原本去年就

想去应征入伍，但向别人打听时，误

认为年限为 22 周岁，便打消了这个念

头。今年，他亲戚家的一个孩子入伍

体检，才知道原来本科及以上学历毕

业生可放宽到 24 周岁，他刚好符合。

金磊了解情况后，二话不说就报

了名，随后的体检也顺利通过，成了

今年湖岭镇 22 名新兵之一。

“ 我 已 经 做 好 了 充 分 的 思 想 准

备 ，向 太 爷 看 齐 ，不 丢 烈 士 家 属 的

脸。”金磊说。

我市推进“厂中厂”专项整治行动
“两步走”精准施策 多举措补齐短板

■记者 陈丹丹 通讯员 贾思聪

5 月中旬，我市某鞋企出租

厂房内发生火灾，最终，该鞋企

因将厂房出租给不具备安全生

产条件的个人，被相关部门责令

限期改正，并处没收违法所得和

罚款71万元。

该事故成为我市首例“厂中

厂”责任事故，也给全市生产经

营单位的安全生产敲响了警钟，

为期 6 个月的“厂中厂”专项整

治行动随即拉开序幕。

市教育局开展校车安全专项检查

不让校车
带“病”上路

继承太爷遗志

湖岭一烈士后人参军
报效国家

■记者 黄国夫

今日，我市一批新兵将踏上征程，到部队中磨练自己，保卫祖国。

在这批新兵中，有一位来自湖岭镇东坑村的青年，他是今年湖岭镇 22 名新兵中唯一一名本科毕

业生，此外，他还有另一个特殊的身份：革命烈士后代。这位叫金磊的 24 岁青年，将跟随他太爷的步

伐，投身于革命事业，报效祖国。

削皮荸荠被“美白”了

市场监管安阳所查获一起
非法生产加工食品案

东风村违章团块拆除前后对比


